



EE UU REDUCE SU PRESENCIA DIPLOMÁTICA EN CUBA POR LOS ATAQUES ACÚSTICOS. La Administración de Estados Unidos retirará al personal no esencial de Cuba por una serie de ataques, de origen sónico, que han afectado a 21 diplomáticos, algunos de forma muy grave. Además, previene a los estadounidenses de los riesgos de viajar a la isla. En la imagen, la embajada de EE UU en La Habana ayer. / AFP **PÁGINA 3**

El Gobierno de México asegura que el seísmo no dañará la economía

Los secretarios de Hacienda y Turismo muestran optimismo y aseguran que los fondos para la reconstrucción tras la catástrofe están garantizados

C. BALLESTEROS / L. P. BEUREGARD / J. GARCÍA, **México**

El Gobierno mexicano asegura que el seísmo no impactará el crecimiento del país. José Antonio Meade, secretario de Hacienda de México, insistió ayer en que tras los desastres “no habrá impacto en el crecimiento ni en la inflación”, y que los fondos para la reconstrucción están garantizados. “En los destinos turísti-

cos más importantes, no hay afectaciones. México está de pie”, reafirma por su parte el secretario de Turismo, Enrique de la Madrid, en entrevista con este dia-

REPORTAJE

Fontanero, gladiador ‘amateur’ y rescatista tras el terremoto

PÁGINA 4

rio. En ella, además, recalca la apuesta de México por otro tipo de turismo, como el cultural o incluso el médico, sobre todo dirigido a los 50 millones de estado-

unidenses que no tienen seguro, de cara al futuro. El secretario de Hacienda, sin embargo, asegura que será necesaria una discusión parlamentaria para modificar el presupuesto para la reconstrucción, cifrada en 37.000 millones de pesos (2.000 millones de dólares). El dinero para la atención de desastres, sin embargo, se ha reducido en los últimos años hasta en un 50%. **PÁGINAS 4 Y 5**

El Gobierno catalán pide movilización ciudadana para facilitar la votación

Cataluña: la sociedad contra el Estado

CAMILO S. BAQUERO / R. CARRANCO / J. GARCÍA / P. ORDAZ, **Barcelona**

El Gobierno de Cataluña ha jugado la carta de la movilización ciudadana en todos los frentes para tratar de celebrar mañana la votación del referéndum ilegal de independencia, suspendido por el Tribunal Constitucional. El jefe de la policía catalana, Josep Lluís Traperó, ordenó a los agen-

tes desalojar sin violencia y cerrar los centros de votación a las seis de la mañana del domingo. Los oficiales intentarán mediar y, si es necesario, pedirán apoyo a Guardia Civil y Policía Nacional. El Tribunal Superior ha organizado un gabinete de crisis para reforzar a los jueces que lo necesiten. **PÁGINAS 20 A 27**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 16



PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.

planetafuturo.elpais.com

La mejoría económica impulsa la campaña de Macri

Los Gobiernos de Chile y Argentina acuerdan eliminar el ‘roaming’

F. RIVAS MOLINA, **Buenos Aires**
El índice de pobreza en Argentina ha caído un 3,6% en el primer semestre del año y la industria y la construcción han crecido un 5,1% y un 13%, respectivamente, según cifras oficiales difundidas esta semana. Las cifras se conocen a menos de un mes de las elecciones legislativas del 22 de octubre y representan un impulso a la campaña del presidente, Mauricio Macri, cuyo Gobierno ha pactado con el de Chile, entre otros puntos, la eliminación del *roaming* entre ambos países. **PÁGINA 6**

Odebrecht pagó 15 millones de sobornos para Perú en Andorra

J. M. IRUJO / J. GIL, **Madrid**
La constructora brasileña Odebrecht, centro de un enorme escándalo de corrupción tejido a lo largo de América Latina, pagó 15 millones de dólares en sobornos a empresas y altos cargos peruanos a través de la Banca Privada d'Andorra (BPA), según un informe de la policía del principado europeo al que ha accedido EL PAÍS. La firma sudamericana pagó a estos funcionarios por medio de cuentas en la BPA abiertas por sociedades panameñas. **PÁGINA 9**

ADEMÁS



Gerard Piqué: vorágine política en la selección española

El seleccionador defiende que el del Barça puede expresarse a favor del referéndum catalán sin excluirlo del equipo nacional. **P31**

Bolivia amplía los casos de aborto legal **PÁGINA 8**

Una consulta pone en jaque la reelección en Ecuador **P7**

Muere la monja Pierron, ícono de la libertad en Argentina **P6**